



Gauting, April 2017

Liebe Radlfreunde,

Nach langer Pause melde ich mich wieder bei euch. Gesundheitliche Gründe und private Umstände haben mich lange beschäftigt, doch jetzt geht es wieder weiter.

Was gibt es Aktuelles?

Kreisversammlung ADFC Starnberg

Kürzlich fand in Hochstadt die Kreisversammlung des ADFC Starnberg statt, verbunden mit den Neuwahlen des Vorstandes. Dazu das folgende Kurzprotokoll:

Am 22.3.2017 lud der ADFC-Kreisverband Starnberg seine Mitglieder zur jährlichen Mitgliederversammlung, diesmal verbunden mit der Neuwahl des Vorstandes. In Hochstadt konnte der alte Vorstand 20 Mitglieder des Kreisverbandes begrüßen.

Vorstandssprecher Anton Maier (Feldafing) ging in seinem Bericht auf die wichtigsten Aktivitäten im Jahr 2016 ein. Die erste Säule der Aktivitäten ist die Radverkehrspolitik. Hier war und ist insbesondere die Entwicklung und Etablierung eines Alltagsroutennetzes Ziel der politischen Arbeit. Ein Netz für Fahrradpendler und Alltagsradler wird auf Kreisebene in Zusammenarbeit mit den zuständigen Kreisbehörden vorangebracht. Aber nicht nur überörtlich, sondern auch im lokalen Rahmen mischte sich der ADFC mit Ideen und Anregungen in den Planungsprozess ein. Leider waren die Bemühungen nicht immer erfolgreich, wie das Beispiel der Westumgehung Starnberg im Bereich Mamhofen zeigt, wo die Radfahrer schlicht unberücksichtigt blieben.

Die zweite Säule der ADFC-Aktivitäten, die Organisation und Durchführung von Touren, war 2016 ein voller Erfolg, obwohl das Wetter nicht immer optimal war. Verschiedene Kategorien von Touren, von Feierabendtouren über Halbtagestouren, den klassischen Tagestouren bis hin zu Mehrtagestouren und Fahrradreisen wurden angeboten. Höhepunkt war eine Alpenüberquerung bis Bozen. Je nach Leistungsvermögen gab es für jeden Geschmack verschiedene Möglichkeiten. Stolz war der ADFC insbesondere auf die Zahl von ca. 450 Teilnehmern am Tourenprogramm, die etwa 30.000 km zurücklegten. Das entspricht ungefähr einer dreiviertel Weltumrundung, und das ohne einen einzigen ernststen Unfall.

Anschließend wurde der Vorstand einstimmig entlastet. Bei den Neuwahlen wurden die bisherigen Vorstände bei ganz wenigen Enthaltungen erneut wiedergewählt. Der alte/neue Vorstand wird gebildet von Anton Maier (Feldafing) als Sprecher, Sebastian Fuchsberger (Gauting), Sepp Holzner (Gilching) und Wolfgang Frieß (Germering).

2017 wird im Bereich der Radverkehrspolitik die Gleichrangigkeit des Radverkehrs im Straßenverkehr angestrebt. In diesem Zusammenhang will der ADFC am 15. September erneut eine Radldemo auf der Strecke Gauting – Neuried organisieren. Nach Auffassung sämtlicher beteiligter Planungsbehörden, wie auch eines großen Teils der Bevölkerung, nicht nur der Radfahrer, wäre ein Radweg dringend nötig. Doch leider blockiert eine Münchener Stiftung als Grundeigentümer den Erwerb des notwendigen Streifens Land.

Auftakttour Tourenprogramm 2017

Ihr habt vor ca. 4 Wochen unser neues Tourenprogramm 2017 erhalten. Der offizielle Start am Samstag, den 22. April 2017 wird hier bei uns in Gauting stattfinden. Gauting ist zunächst das Ziel für die Radfahrer aus dem Landkreis. Von hier starten dann Alle gemeinsam um 11:00 Uhr vom Rathausvorplatz in Richtung Forst Kasten. Wir sind hoffentlich so zahlreich, dass wir in critical mass-Formation im geschlossenen Verband nach Forst Kasten fahren können.

Nach gemütlichem Zusammensitzen werden wir etwa um 13:30 wieder zurück nach Gauting fahren. Anlass für die landkreisweite Auftakttour gerade auf dieser Strecke ist die bekannte Problematik um den fehlenden, aber dringend benötigten Fahrradweg zwischen Gauting und Neuried. Ihr seid Alle herzlich eingeladen mit zu Fahren.

Nachmittagstouren in Gauting

Über die im Programm verzeichneten Touren hinaus plane ich künftig jeden Mittwoch Nachmittagstouren um 14:00 Uhr. Die Startzeit signalisiert, dass sich das Angebot eher an Mitfahrer richtet, die nicht mehr berufstätig sind. Siehe dazu folgende Info:

Nachmittagstouren in Gauting



Die neue Fahrradsaison startet: von Ostern an gibt es einmal wöchentlich am Mittwochnachmittag einen Radlausflug in die Umgebung.

- Start ist jeweils um 14:00 Uhr, um 16:00 – 16:30 sind wir wieder zurück
- Distanz: ca. 20 – 30 km
- Anforderungen: Auch für weniger Geübte geeignet. Das Fahrtempo richtet sich nach den Teilnehmern. Bei größeren Steigungen kann auch geschoben werden.

Programm:

- Jeden 1. und 3. Mittwoch des Monats: **Cappuccino-Touren**
- Jeden 2. und 4. Mittwoch des Monats: **naturkundliche Exkursionen per Rad**

Cappuccino-Touren:

Kleiner Ausflug in die Umgebung (20-30 km) verbunden mit einer Einkehr zum Kaffee trinken, Cappuccino schlürfen oder Eis essen. Rückkehr bis spätestens 16:30 Uhr.

Exkursionen per Rad:

Exkursionen in die Umgebung mit Schwerpunkt auf Aspekten von Umwelt und Natur. Diverse Stopps unterwegs an naturkundlich und botanisch interessanten Standorten. Distanz: 15-20 km, Rückkehr ca. 16:00 Uhr.

Start in allen Fällen: **14:00 Uhr am Rathaus.**

Bei schlechtem Wetter muss die Tour entfallen. In Zweifelsfällen bitte Rücksprache mit dem Tourenleiter. Einladung oder wetterbedingte Absagen erfolgen kurzfristig (24 - 48 h) per Mail. Die Teilnahme ist kostenfrei. Haftung ausgeschlossen.

Tourenleiter: Sebastian Fuchsberger
ADFC Ortsgruppe Gauting
Tel. 089 / 850 57 67
Mob. 0171 – 2317315
sebastian.fuchsberger@adfc-starnberg.de



Wahl zum Seniorenbeirat Gauting

Der Seniorenbeirat ist ein Gremium, das die Aufgabe hat, im Sinne der Senioren Lösungsvorschläge bei der Gemeinde zu beeinflussen. Er gehört zu den wichtigen beratenden Gremien der Gemeinde. Er hat keine Entscheidungsfunktion, das macht der Gemeinderat. Aber er wird z.B. bei wichtigen Planungsvorhaben als Träger öffentlicher Belange gehört.

Dieses Gremium wird in den nächsten Wochen für 4 Jahre neu gewählt. Wahlberechtigt sind alle Bürger ab dem 60. Lebensjahr.

Um die Interessen der älteren Radfahrer in der Verkehrspolitik und in der Kommunalpolitik besser zu vertreten, kandidiere ich für den Seniorenbeirat. Ich würde mich über eure Unterstützung freuen.

Ansonsten wünsche ich euch einen schönen Start in den Frühling.
Viele Grüße,

Sebastian Fuchsberger Tel. 089 / 850 57 67
mail: sebastian.fuchsberger@adfc-starnberg.de